



令和7年度  
岩国西中学校  
第283号  
令和7年7月18日(金)  
TEL0827-47-2009

## 生徒総会

校長 山本 貴之

いつの間にか、1学期が終わろうとしています。4月に入学した1年生も今ではすっかり中学生らしくなりました。2年生は中堅学年として、自覚を持って学校生活を送っています。3年生は、自分の進路選択に向けてしっかり考え、次のステップに上がる準備をしています。あっという間の1学期でしたが、生徒たちの成長を日々頼もしく思っています。

さて、7月9日(水)の5・6校時に生徒総会を開催しました。年に一度、全校生徒が集まって今年度の活動計画の報告や学校課題についての討議を行います。今年度の大きな議題は「委員会活動の簡略化について」です。本校の生徒会は現在、総務委員会、環境委員会、保健委員会の3つの委員会と生徒会執行部で成り立っています。そして、全校生徒は19名。今後生徒数が増えることは考えにくいでし、どちらかというと減少していくことが予想されます。今のままの委員会活動では、運営が困難になっていきます。そこで、将来を見越して少しだけ言えれば委員会の再編に取り組んだわけです。話し合いでは、「委員会を統合し、現在3つある委員会を2つにする」や、「ある委員会の当番制の仕事を全校生徒で分担する」、「委員会の活動とせず、個人の責任の下で行う」など、多くの意見が出されました。原案に対して賛成、反対の意見を述べるのではなく、3~4つの案を元に、よりよいものを考えていくという作業が行われました。これは話し合い活動としては高度な形だと私は考えています。大人でも難しい。しかし、生徒たちは時折悩みながらも、何とか討議が進むよう頭を絞って話し合いに参加していました。大人から見ると、「かみ合っていない」「今の意見をもっと深めるとよいのにな」と思う場面も確かにありました。年に1回しかない場で、しかもレベルの高い話し合いをスムーズに進めることは、そううまくできるものではありません。でも、生徒たちは一生懸命考え、勇気をもって発言し、何とかうまくまとめようと健闘していました。その姿に私は胸をうたれ、子どもたちは確実に成長しているんだなと実感することができました。討議後の校長からの話の中で私は、生徒総会に取り組む姿勢への感動を伝えましたし、話し合いがうまくいかない場面があったとしても「それは失敗ではない。みんなの成長につながるものだ。」と労いの言葉をかけました。

討議の最終的なまとめは、生徒会執行部の手に委ねられましたが、話し合い活動を通して1つのテーマに仲間と真剣に向き合っていくという貴重な経験をし、生徒たちがまた一回り成長したことを実感することができました。1学期はもうすぐ終わりますが、2学期からの活躍も今から楽しみでなりません。

## 8月行事予定

- 11日(月) 山の日
- 12日(火)~15日(金) 閉学日
- 18日(月) 3年学習会(8:10~10:00)
- 22日(金) 3年学習会(8:10~10:00)
- 23日(土) 全校登校日(奉仕作業)  
PTA係打合せ
- 25日(月) 振替週休日
- 28日(木) 3年学習会(8:10~10:00)

学校閉学日における緊急時には、岩国市教育委員会を通して各学校長に連絡するようにしていますので、緊急の際は岩国市教育委員会学校教育課にご連絡ください。

<緊急時連絡先> TEL 0827-29-5203

地域の皆様へお願い…「除草作業」にご協力いただけますとありがとうございます!

雨天時は生徒と教職員のみで室内整備。予備日なし。

今年も8月23日(土)7:55から8:30まで、「親子ふれあい奉仕作業」を行います。年々生徒数も減少しているので、一人でも多くの方のご協力があれば大変助かります。ご都合がつき、除草作業にご協力いただける方は、ご参加をお願いいたします。高齢者の方は無理をされないでください。

## ☆防災キャンプのご案内☆

10月18日(土)~19日(日)にかけて本校で防災キャンプを行う予定です。「南海トラフ巨大地震」に備え、地域ぐるみでより安全に行動する方法について考える機会にしたいと思います。ぜひ、お知りおきいただき、可能なかぎりご参加・ご協力をよろしくお願いいたします。

暑い中ですが、西中生は止まらない！最近の活動の様子をお届けします。

6/20 スマホネット安全教室



6/26 全校体育でのプール開き



6/26 不審者対応避難訓練



6/30 花植え

日暮  
お見舞い  
申しあげます



7/3 救命救急法講習会



7/9 スクールカウンセラーによるグローバルハートプログラム（1年生）



7/9 生徒総会



熱気がこもる体育館の中、昼休みは多くの生徒が体育館に集まり、体を動かすことを楽しんでいました。マーク先生、いつも遊んでくれてありがとう！



7/14 スポーツマッチ → 休憩中に男女それぞれでパチリ！



7/10 全校道徳（橋本先生）情報モラルについて考えました。



7/15 運動会係決め（3年生）



7/15 薬物乱用防止教室